Diario **Financiero**

 Fecha:
 29/08/2024
 Audiencia:
 48.450
 Sección:
 ECONOMIA

 Vpe:
 \$3.227
 Tirada:
 16.150
 Frecuencia:
 DIARIO

 Vpe pág:
 \$8.861
 Difusión:
 16.150

36,42%

Ocupación:

Pág: 24



Economistas proyectan un descenso de \$ 30 en las gasolinas para la próxima semana, y podría repetirse otra caída hacia finales de septiembre.

POR CATALINA VERGARA

Los precios de las bencinas jugarán a favor del ánimo de los consumidores. Primero, porque según informó la Empresa Nacional del Petroleo (ENAP), a partir de este jueves las gasolinas de 93 y 97 octanos y el diésel no experimentarán cambios en sus valores; y, segundo, porque a juicio de distintos analistas, luego sí vendrían descensos.

Esto último considerando que las estimaciones que hace ENAP incluyen diversos antecedentes, como los niveles de importación de productos desde un mercado de referencia cercano y profundo -Costa del Golfo de Estados Unidos-, además de otros costos propios de la actividad de importación de combustibles, como por ejemplo el transporte, las normas de funcionamiento del Mecanismo de Estabilización de Precios de Combustibles (Mepco) y las normas del Fondo de Estabilización de Precios del Petróleo (FEPP).

En este contexto, el economista y director de Hermann Consultores, Jorge Hermann, estimó que las gasolinas reducirían su valor en S 30 a partir del 5 de septiembre, en parte debido a la baja en el precio del tipo de cambio. En este comportamiento resulta clave el mensaje que entregó el presidente de la Reserva Federal de EEUU, Jerome Powell, la semana pasada respecto a que el próximo mes comenzarán las bajas en su tasa de interés.

Vpe portada:

\$8.861

Esto llevaría al Mepco a cobrar un impuesto mayor a las UTM 6 habituales, añadió Hermann.

A su vez, el economista senior del Observatorio del Contexto Económico de la Universidad Diego Portales (OCEC-UDP), Juan Ortiz, explicó que la disminución del precio de los combustibles de consumo vehicular obedece a factores como la apreciación del tipo de cambio nominal durante esta semana, que se ha ubicado en promedio por debajo de \$ 910, sumado a una cotización del petróleo Brent que ha bordeado los US\$ 80 el barril.

En este sentido, para fines del mes y dado el tipo de cambio nominal en torno a \$ 910 y el precio del petróleo Brent en niveles de US\$ 80 el barril, el precio de la gasolinas y el diésel caería nuevamente, pero de forma más acotada de la esperada para el 5 de septiembre, sumó Ortiz.

En esa línea, Hermann señaló que "lo que suceda en adelante dependerá de la evolución del dólar, que se verá influenciado por los movimientos en la tasa de interés en Chile y Estados Unidos, como también de la evolución del petróleo que ha presentado un aumento del precio por la mayor incertidumbre en el conflicto entre Israel y Hamas".

Incidencia en IPC

A través de su cuenta de X (antes Twitter), el economista jefe de Scotiabank Chile, Jorge Selaive, expresó que estima que los precios de las gasolinas descenderán entre \$ 25 y \$ 30 por litro la primera semana de septiembre y "podría venir una magnitud similar a fines de ese mes de no mediar sorpresas en el tipo de cambio y combustibles".

El analista también espera una incidencia de -0,1% en el Índice de Precios al Consumidor (IPC) de septiembre por parte de este ítem.